

## Ergebnisprotokoll vom Workshop „Essen am Lebensende“

Das sind meine Erkenntnisse...

... zu viel um alles aufzuschreiben

...toll, aufschlussreiche, aber zu kurz, Danke

...Danke, danke, ich nehme viel mit nach Hause

... bewusster und sensibler mit der Thematik umgehen, vielen Dank.

...dass ich nicht alleine bin und noch viel mit in meine Einrichtung nehmen kann, Danke

... Autonomie wertschätzen

... auf die Bewohner achten (beobachten)

...vieles wurde in Erinnerung gerufen, vielen Dank

... Bestärkung meiner Einstellung einem Menschen seinen Willen zu lassen (insofern dies möglich ist) und einen Sterbenden sterben zu lassen. Auch wenn dies mit Angehörigen manchmal sehr schwer zu gestalten ist.

... dass die Entscheidung immer beim Bewohner liegt.

... Bestätigung auf dem richtigen Weg zu sein.

... Charta der Rechte für pflegebedürftige Menschen = immer hilfreich

... hat uns geholfen

...dass wir auf dem richtigen Weg sind. Die Wertschätzung des Menschen

... zu einer guten Pflege gehört an erster Stelle, das Erkennen der Bedürfnisse des Bewohners/der Bewohnerin